



Gesundheitstag vom Mittwoch, 23. Mai 2012

Aussenseiter, Tagträumer, Herzensrebell - Mit Jean-Jacques Rousseau auf der Petersinsel

Überwältigt von dauernd wechselnden Stimmungen und Launen, überflutet von der radikalen Subjektivität des Gefühlslebens und verstrickt in endlose innere Konfliktsituationen, die alle aus der doppelten Unfähigkeit stammen, sich in der Gesellschaft zu Hause zu fühlen und ausserhalb der Gesellschaft zu leben - so beschreibt Hannah Arendt das moderne Individuum.

Kommt Dir das irgendwie bekannt vor?

Als bewusster Entdecker und Grundleger des modernen Individuums gilt der schillernde und widersprüchliche Genfer Philosoph Jean-Jacques Rousseau, der sich nach einer kurzen Phase des gesellschaftlichen Erfolgs in eine wachsende Isolation hinein manövrierte. Nicht nur schockierte er das Gros seiner Zeitgenossen mit der Veröffentlichung radikaler Schriften zu Politik, Gesellschaft und Religion; er verdarb es auch mit wohlwollenden Freunden und Gönnern. Die Wochen aber, die Rousseau auf der Petersinsel verbrachte, bezeichnete er als die glücklichsten seines Lebens.

Dann lass' Dich überraschen, ob Du auf den Spuren Rousseaus auch Dir selber ein wenig auf die Spuren kommst und etwas von der radikalen inneren Freiheit nachempfinden kannst, die er in seinen Tagträumereien eines einsamen Spaziergängers so eindrücklich beschreibt.

Mirjam Musica, Philosophische Praktikerin

Besammlung: Bahnhof SBB Schalterhalle Mittwoch, 23. Mai 8.40 Uhr,

Abfahrt Zug nach Biel 9.03. Rückkehr in Basel 19.30.

Das Billet kann bei uns bestellt werden, die Kosten werden übernommen. Bitte mitteilen ob Halbtagsabo oder nicht.

Achtung: die Teilnehmeranzahl ist beschränkt.

Pic Nic (Grill), Hut, Sonnencreme mitnehmen. Wer will, kann das Badzeug mitnehmen, für ein kurzes Bad im See.

Anmeldeschluss: Freitag 18. Mai 2012

Kontaktstelle für Arbeitslose, Cathérine Merz, merz@viavia.ch, 079 614 79 91